



PROYECTO DE INVESTIGACIÓN

Relaciones bilaterales España-Canadá

1. JUSTIFICACIÓN Y OBJETIVO DEL PROYECTO

Este proyecto tiene como objetivo principal el estudio de las relaciones diplomáticas y comerciales entre España y Canadá. Coincidiendo con el próximo período de presidencia española de la Unión Europea (1 de septiembre al 31 de diciembre de 2023), este proyecto pretende dirigir la mirada hacia Canadá precisamente en el 70 aniversario de la apertura de la Embajada de España en este país (1953-2023). El estudio aspira a analizar las relaciones bilaterales entre España y Canadá a través de la compilación de los hitos más relevantes de estos últimos 70 años. Esta investigación pretende enriquecer el desarrollo de los estudios canadienses en España y potenciar las relaciones bilaterales desde una perspectiva política, diplomática y comercial a través de la publicación de un monográfico dirigido al público general que aspira a servir como obra de consulta y difusión. El proyecto cuenta con la colaboración de la Embajada de España en Canadá que facilitará el acceso a la documentación necesaria para el desarrollo del mismo.

2. EQUIPO DE INVESTIGACIÓN

El investigador principal del proyecto será el profesor Dr. D. José Antonio Gurpegui. **José Antonio Gurpegui** es director del Instituto Franklin-UAH. Catedrático de Estudios Norteamericanos en el departamento de Filología Moderna de la Universidad de Alcalá. Es doctor en Filología Inglesa por la Universidad Complutense y doctor en Derecho por la Universidad Rey Juan Carlos, ambas en Madrid. Fue profesor visitante en Harvard University entre 1994 y 1996, y miembro de la Matthiessen Room de la misma universidad.

Anteriormente, fue director del Instituto Franklin-UAH entre 2003 y 2013. Es presidente de HispaUSA (Asociación de estudio sobre la población de origen hispano en EE.UU.), rector honorífico de UNADE (Universidad Americana de Europa), y miembro de la Junta de Asesores Editoriales del "Recovery Project" de la Herencia Literaria Hispánica en Estados Unidos de la University of Houston.



Ha publicado y editado una treintena de libros y es autor de las novelas *Dejar de recordar no puedo* (Huerga y Fierro, 2018) y *Ninguna mujer llorará por mí* (Ediciones B, 2021).

Apoyo de investigador júnior. Una vez aprobado el proyecto se publicará una convocatoria de contratación temporal de personal investigador con cargo al proyecto de investigación.

Equipo de apoyo al proyecto de investigación. Colaborarán en las cuestiones logísticas de apoyo al proyecto desde el Instituto Franklin-UAH, Ana Lariño (coordinadora), Esperanza Cerdá (secretaria), Carlos Herrero y Ana Serra.

3. PREVISIÓN DE RESULTADOS

Como resultado del proyecto de investigación se publicará un volumen monográfico trilingüe (español, inglés y francés) sobre las relaciones bilaterales entre España y Canadá.

4. IMPACTO DE RESULTADOS Y VISIBILIDAD

El citado volumen monográfico será presentado en Alcalá de Henares y en Canadá con la colaboración de la Embajada de España en ese país aprovechando las visitas oficiales de autoridades españolas.

5. PLAN DE TRABAJO

El proyecto de investigación tendrá una duración de un año académico (septiembre 2022-julio 2023) aunque es probable que las presentaciones del monográfico se puedan realizar fuera de este margen temporal.

Fase 1 (septiembre-noviembre 2022). Recopilación de documentación e información relevante.

Fase 2 (noviembre 2022-febrero 2023). Redacción y revisión del monográfico.

Fase 3 (marzo 2023). Traducción del monográfico (externa). Búsqueda de imágenes, gráficos e ilustraciones en BBDD de imágenes.



Fase 4 (abril-mayo 2023). Maquetación del monográfico (externa) y revisión de galeradas.

Fase 5 (mayo-junio 2023). Envío de monográfico a imprenta (externa) y organización de las presentaciones.

Fase 6 (julio-diciembre 2023). Presentaciones en Alcalá de Henares y Ottawa.

6. COLABORADORES

Las instituciones colaboradoras facilitarán al equipo de investigación el acceso a la documentación e información necesaria para llevar a cabo esta investigación. Además, la Embajada de España en Canadá correrá con los gastos de traducción del manuscrito al inglés y el francés.

Embajada de España en Canadá

Dirección general para América del Norte, Europa Oriental, Asia y Pacífico del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación